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Échanges entre parents
Le premier Café des parents, organisé par le 
CCAS, s’est tenu le 25 février au Jardin du Rexy. 
Animé par un professionnel de l’enfance, ce temps 
d’échange convivial a permis aux participants 
de discuter de sujets clés tels que le sommeil, 
l’alimentation ou encore la gestion des écrans, 
dans un cadre bienveillant. Une initiative précieuse 
pour accompagner les familles au quotidien.

Un menu 100 % local
Le 6 mars, les écoles montsaintaignanaises ont 
participé, comme ici à l'école Camus, à l’opération 
portée par la Métropole Rouen Normandie et 
intitulée “Mangeons local et durable dans nos 
cantines”, aux côtés de 21 autres communes.  
Pour l’occasion, les équipes de restauration scolaire 
ont préparé un repas 100 % local, de saison et 
fait maison, mettant en valeur les produits du 
terroir pour le plaisir d’une alimentation durable. 

Un espace plus confortable  
pour la Banque alimentaire
Nouveau ! Depuis le 18 février, un bungalow modulaire installé 
près du Centre communal d'action sociale accueille la Banque 
Alimentaire de Rouen et sa Région chaque mercredi, offrant plus 
de confort aux bénévoles lors des distributions hebdomadaires. 

L'Ariel aux couleurs de l'Italie
Du 26 février au 9 mars, le cinéma Ariel a vibré 
avec la Semaine italienne, un festival organisé par 
le Circolo italiano et la Ville. Pendant 12 jours, le 
public a (re)découvert des films en version originale 
sous-titrée : des classiques, des incontournables, mais 
aussi des avant-premières. La soirée d’ouverture a 
par ailleurs rencontré un franc succès, en présence 
de Cécile Grenier, adjointe chargée de la culture, 
avec des spectateurs venus nombreux pour 
assister à la projection de Divorce à l’italienne.
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Le mois dernier…



Le bien-vivre récompensé
Nous avons eu une bonne surprise au mois de février : l’association 
“Villes et villages où il fait bon vivre” a dévoilé son palmarès 2025. 
Mont-Saint-Aignan décroche la 1re place dans la catégorie des 
communes de 20 000 à 50 000 habitants dans le département !

Nous avions eu le même classement en 2020.

Chaque année, ce classement national évalue plus de 34 000 communes 
à travers de nombreux critères comme l’offre de services, la protection de 
l’environnement, les infrastructures sportives et culturelles, les transports 
ou le dynamisme économique. Une belle reconnaissance qui souligne 
la qualité de vie dont bénéficient les Mont-Saint-Aignanais !

Cela rejoint les nombreux labels que nous avons obtenus dans tous 
les domaines et vient probablement, aussi l'expliquer.

Il est toujours facile pour ceux qui ont la critique plus aisée que les compliments, 
de contester ce genre de classement, mais une chose est certaine, nous l'avons 
découvert en même temps que tout le monde et nous en acceptons l'augure.

Nous ne l'avons pas cherché, nous nous sommes contentés de 
faire ce que nous faisons depuis onze ans, c'est à dire œuvrer au 
quotidien afin de faire de notre ville, celle où il fait bon vivre.

Gérer une commune est probablement la plus belle fonction élective qui soit 
car c'est le mandat de proximité par excellence. Ce n'est pas la recherche 
de la satisfaction personnelle ou la quête de je ne sais quelle ambition, 
mais bien une aventure collective durant laquelle chacun, individuellement, 
doit se sentir concerné afin de tirer tout le monde vers le haut.

Ce classement ne veut pas dire que tout est parfait à Mont-Saint-Aignan, la perfection 
n'est pas de ce monde, mais simplement que l'on peut bien y vivre et de cela, qu'elles 
que soient ses opinions politiques, nous devons tous en être heureux et fiers.

 Catherine Flavigny
 Maire de Mont-Saint-Aignan 
 Conseillère départementale
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Saison des ainés

Une journée d’évasion pour les seniors
La Ville organise sa traditionnelle sortie 
conviviale les mardi 20 et jeudi 22 mai, 
destinée aux Mont-Saint-Aignanais de 65 ans 
et plus. À vos inscriptions !
Cette année, cap sur le département de l’Orne pour une 
escapade printanière placée sous le signe de la découverte ! 
Au programme : visite de la manufacture d’aiguilles Bohin, 
fleuron du patrimoine industriel local, déjeuner convivial 
au restaurant Le Dauphin à l’Aigle, puis exploration du 
Château des Rêves, niché au cœur du domaine de la 
Ferté-Fresnel. Une journée dynamique et bien remplie qui 
nécessitera une bonne capacité de déplacement, plusieurs 
visites se faisant à pied. Pour y participer, il convient de 
s’inscrire du lundi 31 mars au vendredi 4 avril de 9h à 
12h et de 14h à 16h (sauf le mercredi matin) à l’hôtel de 
ville et le mercredi 2 avril de 9h à 12h au cinéma Ariel. Les 
participants devront se munir d’une pièce d’identité, d’un 
justificatif de domicile et s'acquitter d’un règlement de 15 € 
non remboursable (par chèque ou en espèces). Ne tardez 
pas à vous inscrire car le nombre de places est limité à 
150 personnes par journée. Voilà une belle occasion de 
partager un moment agréable entre Mont-Saint-Aignanais !

Départ : 7h45 / Retour : 19h.  
Service des manifestations publiques : 02 35 14 30 61.

 … Moments de partage et de convivialité garantis à la fête 
villageoise du Comité de quartier Village-Vatine, qui réunit 
chaque année de nombreux habitants en juillet.

 … Vue aérienne du domaine de la Ferté-Fresnel, 
au cœur du département de l'Orne.

Association

Bénévolat, sautez le pas !
Le comité de quartier Village-Vatine, acteur 
de la vie locale depuis près de 50 ans, cherche 
aujourd’hui à se redynamiser. Et si vous faisiez 
partie de l’aventure ?
Moteur de la vie associative qui fait la richesse de Mont-
Saint-Aignan, cette association phare du quartier du Village 
organise des événements conviviaux tels que la foire-à-
tout au printemps ou la fête villageoise républicaine en 
été, tout en proposant une multitude d’activités tout au 
long de l’année à ses adhérents. Pourtant, avec seulement 
une centaine de membres, elle peine à mobiliser plus 
largement. Pour se renouveler, le comité de quartier lance 
donc un appel à toutes les bonnes volontés. L’enjeu est 
double : insuffler une nouvelle dynamique et diversifier sa 
composition, actuellement portée en grande partie par des 
retraités. De nouvelles idées émergent, comme une fête 
d’automne ou un service d’entraide pour les propriétaires 
d’animaux, mais elles ne pourront voir le jour qu’avec 
l’implication de nouveaux membres. Pour découvrir son 
fonctionnement et pourquoi pas vous y investir, rendez-vous 
le mercredi 11 ou le samedi 14 juin de 10h à 12h au Rexy. 

Comité de quartier Village-Vatine : 02 35 74 99 84 
www.villagevatine.com
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Permanences
Catherine Flavigny, maire et 
conseillère départementale : 
vendredi 4 avril de 9h30 à 
12h, à l'hôtel de ville.

Notaire : samedi 12 avril de 
10h à 12h, à l'hôtel de ville*.

Avocat : samedi 26 avril de 
10h à 12h, à l'hôtel de ville*.

*salle Géricault, entrée par la 
salle du Conseil municipal.

Jumelage : accueil 
des amis allemands
La rencontre traditionnelle de 
l’Ascension entre des membres de 
Mont Saint Aignan International 
et leurs amis allemands de 
Barsinghausen se tiendra du 
jeudi 29 mai au dimanche 1er juin. 
Si vous souhaitez participer aux 
activités communes (sorties, dîner 
festif du samedi soir), ou accueillir 
un participant, n’hésitez pas à 
vous faire connaître via la rubrique 
Contacts du site de l’association.

mont-saint-aignan-international.org

Foire aux plantes
Si vous souhaitez échanger 
des plantes, des graines, des 
semis et autres boutures le 
dimanche 25 mai prochain lors 
d'Ô Jardin, pensez à préparer 
dès à présent vos pots et 
godets et à les étiqueter !

Mutuelle Just : 
parrainez vos proches
En tant que bénéficiaire de 
la mutuelle communale, 
saviez-vous que vous pouviez 
recevoir jusqu’à 300 € par an 
en la recommandant  ? Pour 
chaque proche souscrivant 
à la Mutuelle Just avec votre 
parrainage, vous recevez 30 €. 
Vous pouvez ainsi parrainer 
jusqu’à 10 personnes par an !

Renseignements au  
0 809 546 000 ou sur just.fr

Travaux

Des terrains rénovés pour 
footballeurs et athlètes

La Ville lance un vaste projet de restructuration au centre 
sportif des Coquets : la rénovation du terrain de football 
synthétique, de la piste d’athlétisme et le changement de 
système d’éclairage. Un chantier attendu par les sportifs, qui 
bénéficieront d'ici la fin de l'été de nouvelles infrastructures 
plus performantes et respectueuses de l’environnement.
Face à l’usure des sols sportifs, le terrain synthétique va être entièrement 
rénové et doté d’un système de drainage intégré. La piste d’athlétisme, dont 
la structure porteuse sera refaite, retrouvera un revêtement optimal, adapté 
aux exigences des athlètes. Les abords seront également aménagés pour une 
meilleure accessibilité des personnes à mobilité réduite. Le bureau d’études 
Osmose, fort de son expérience sur des projets d’envergure tels que les 
équipements d’entraînement des JO 2024, ainsi que le géomètre GE360, sont 
mobilisés pour réaliser ces travaux. Les clubs de football, d’athlétisme et de 
triathlon, ainsi que le collège Jean-de-la-Varende, ont été étroitement associés 
aux réflexions pour garantir une cohérence optimale des aménagements 
et répondre au plus près à leurs besoins. “Il est essentiel de fournir à nos 
associations, à nos jeunes et à nos habitants des équipements de la meilleure 
qualité possible. Ce chantier s’inscrit donc dans une volonté de soutenir la 
pratique sportive sur notre territoire et de prendre soin de nos infrastructures, 
souligne Gaëtan Lucas, adjoint chargé du sport et de la jeunesse.

De nouvelles installations homologuées
Conformément aux nouvelles réglementations, le remplissage du terrain 
ne contiendra plus de billes plastiques en polyuréthane et privilégiera un 
remplissage de type liège. Le système d’éclairage sera remplacé par des LED 
basse consommation, offrant une puissance modulable de 20 % à 100 %.  
Un système d’allumage et d’extinction automatique sera également mis 
en place, avec différents modes d’éclairage adaptés aux entraînements et 
aux matchs. De plus, les équipements annexes seront renouvelés avec de 
nouveaux buts, mains courantes et abris de touche. Ce projet, estimé à 1,7 
million d’euros, débutera fin mai pour une livraison prévue à la fin du mois 
d’août, sous réserve des conditions météorologiques. Dès la rentrée, sportifs 
et associations devraient donc retrouver des installations modernes, prêtes 
à accueillir compétitions et entraînements dans les meilleures conditions.

 … Photo : Le terrain synthétique et la piste d'athlétisme du Centre sportif des 
Coquets vont bénéficier d'une importante réfection dès la fin mai.
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Culture

Alors on danse !
Quoi de mieux que de monter un spectacle 
pour jeunes enfants en le préparant dans 
une crèche ? Zoom sur la résidence de la 
compagnie La Libentère à Crescendo.
Apprendre des tout-petits, de leurs regards et expressions 
corporelles, tel était l’objectif de la compagnie lors de 
sa présence à Mont-Saint-Aignan. Au cours des deux 
derniers mois, les trois danseuses ont oscillé entre l’Espace 
Marc-Sangnier et Crescendo, qui les accueillaient en 
résidence dans le cadre d’un dispositif d’éducation à la 
culture de la Drac. À partir d’une photo de sculpture, 
elles prenaient la pose, puis progressivement, elles 
jouaient avec les formes. C’est ainsi que les interprètes 
ont profité de leurs cinq jours de présence en crèche pour 
danser, observer les réactions des bébés et des enfants 
de maternelle présents, et faire naître des interactions. 
Interactions qui leur ont permis de nourrir leur spectacle, 
présenté aux familles lors d’un atelier de restitution, 
le 14 mars dernier. En clair, cette collaboration aura 
non seulement permis de favoriser l’éveil culturel des 
tout-petits, mais aussi de former les professionnelles 
de la petite enfance à l’approche artistique. 

 … En février, la société Nordec Peinture a rafraîchi les murs de 
la grande salle du Rexy, pour un rendu plus moderne.

 … En amont de la restitution du spectacle, les interprètes de 
la Cie La Libentère ont organisé de nombreux ateliers avec 
les petits de Crescendo, comme ici le 11 mars dernier.

Travaux

Un coup de neuf bienvenu pour le Rexy
Pendant les vacances d’hiver, la grande salle 
du Rexy a bénéficié d’un rafraîchissement 
bien mérité !
Lieu clé de la vie associative, culturelle et sportive, le Rexy 
accueille toute l’année une multitude d’événements : 
spectacles, ateliers, formations ou réunions. À elle 
seule, la grande salle est occupée 650 heures par an ! 
Soucieuse d’offrir un environnement plus fonctionnel 
et accueillant aux quatorze associations qui l’animent, 
la Ville a engagé un vaste programme de valorisation et 
de modernisation des équipements municipaux, avec 
920 000 euros alloués cette année à la rénovation du Rexy. 
Première étape : un rafraîchissement des peintures en 
février dernier. Une première depuis 15 ans, ce lifting 
apporte une touche de modernité. Mais le chantier ne 
s’arrête pas là ! Prochainement, de nouveaux stores seront 
installés pour optimiser l’isolation thermique et ainsi 
renforcer le confort des 400 utilisateurs qui font vivre 
le Rexy. La rénovation des équipements municipaux 
se poursuivra ensuite avec la Maison des associations, 
qui bénéficiera bientôt de travaux à son tour.
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Cadre de vie

Parc du Village :  
un projet travaillé avec les habitants

Le 25 février dernier, soixante habitants se sont réunis au Rexy pour échanger sur le prochain 
aménagement du parc du Village. Cette rencontre a permis de revenir sur l’historique du parc, 
de préciser les contours du projet et de recueillir les observations des riverains. On fait le point.
La Ville et les habitants ont tranché ! 
Parmi les aménagements validés 
pour enjoliver le parc : la création de 
refuges boisés grâce à l’installation de 
ganivelles, favorisant la biodiversité. 
Une phase de test se déroulera 
entre avril et septembre, avant 
une pose définitive à l’automne. 
Plutôt qu’une clôture autour de la 
mare, des panneaux pédagogiques 
seront installés pour sensibiliser 
les promeneurs et propriétaires de 
chiens à l’importance de préserver 
cet espace naturel. Bien que de taille 
modeste, la mare abrite un quart des 
espèces d’amphibiens régionaux, 
constituant un véritable réservoir 
de biodiversité. Si la création d’un 
caniparc a suscité des réserves 
parmi les Mont-Saint-Aignanais, un 

compromis a été trouvé : une zone 
dédiée aux chiens sera identifiée dans 
les vergers, sans clôture, ni laisse. 
Ailleurs, l’obligation de tenir les 
chiens en laisse sera conservée.  
À la demande de nombreux habitants, 
une table de ping-pong, plusieurs 
bancs exposés au soleil et des assises 
en troncs près des nouveaux jeux 
pour enfants seront installés pour 
améliorer le confort et la convivialité 
du parc. En outre, des corbeilles de 
tri seront installées aux entrées.

Et côté  
aménagement paysager ?
Le projet prévoit l’arrachage des 
espèces invasives et la plantation 
d’essences locales telles que 

des noisetiers, aubépines ou 
cornouillers mâles, ainsi que d’arbres 
remarquables comme le cyprès 
chauve, le séquoia de Chine ou encore 
le chêne à feuilles de châtaignier. Les 
riverains, accompagnés des enfants, 
seront associés aux plantations 
d’arbres qui s’échelonneront à partir 
de l’automne. Le futur aménagement 
continue d’évoluer avec et pour 
ses usagers, qui ont par ailleurs 
salué le choix de la municipalité 
de préserver l’âme champêtre et 
l’esprit paysager du parc du Village.

Retrouvez tous les détails sur 
montsaintaignan.fr rubrique Grands 
projets

Nouveaux jeux

Zone chiens libres

Nouveaux arbres remarquables

Nouvelles essences locales

Rue Augustin-Guésnier

 … Plan détaillé du parc du Village et de ses futurs aménagements.
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Éducation sportive

L'esprit des JO continue !
Les Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024 ont 
laissé une empreinte forte. À Mont-Saint-Aignan, cet élan se 
prolonge avec la nouvelle édition d’Élèm olymp, un évènement 
dédié aux écoliers, organisé par la Ville en partenariat avec 
l’Université de Rouen Normandie (URN).
Inscrit dans la Semaine olympique et paralympique 2025 portée par l’URN, 
Élèm olymp réunira le jeudi 3 avril plus de 300 élèves de CM1-CM2 des écoles 
montsaintaignanaises. Au centre sportif des Coquets, ils vivront une journée 
interclasses placée sous le signe du sport, de l’inclusion et du fair-play. La 
cérémonie d’ouverture, animée par le Comité départemental olympique 
et sportif 76, lancera les festivités. Tout au long de la journée, les enfants 
participeront à divers ateliers sportifs, culturels, artistiques et citoyens, conduits 
par des agents de la Ville et des partenaires engagés : l’Université, plusieurs 
clubs sportifs, Eurocéane, la Métropole Rouen Normandie et le Smédar.

Une immersion dans l’univers olympique
Aux côtés d'étudiants en Staps, les 9/11 ans découvriront des disciplines 
variées, dont certaines adaptées aux personnes en situation de handicap, 
et échangeront autour des valeurs de citoyenneté. Pour clôturer cette 
journée, une remise de récompenses viendra saluer l’engagement des 
participants. Grâce à la mobilisation conjointe de la Ville, de l’Éducation 
nationale et de nombreux acteurs du territoire, Élèm olymp s’impose comme 
un temps fort de la SOP 2025, faisant ainsi perdurer l’héritage des Jeux 
de Paris 2024. Une belle occasion pour les jeunes de découvrir, pratiquer 
et partager les valeurs du sport dans un esprit de fête et de solidarité !

Vivez la Semaine 
olympique et 
paralympique,  
un rendez-vous sportif 
et inclusif
L’Université de Rouen Normandie 
entend bien prolonger l’esprit des 
Jeux de Paris 2024 à travers la 
Semaine olympique et paralympique 
(SOP) 2025. Organisée du mardi 
1er au vendredi 4 avril par le 
Centre d’études et de recherches 
olympiques et paralympiques, elle 
proposera une série de conférences, 
tables rondes et ateliers animés par 
des enseignants-chercheurs, des 
acteurs du monde sportif et des 
représentants des collectivités, dont 
la Ville de Mont-Saint-Aignan. Parmi 
les thématiques abordées : le sport-
santé, l'inclusion des personnes 
en situation de handicap à travers 
le sport, les liens entre culture et 
sport, l'économie du sport et le sport 
dans une perspective de transition 
écologique. Sans oublier Élèm olymp !

Ouvert à tous.  
Programme complet sur univ-rouen.fr

 … Photo : Élèm olymp, une journée aux couleurs des Jeux olympiques. 
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Laura Fromentin
une vie au rythme du piano

Laura Fromentin a toujours su qu’elle serait musicienne, et plus précisément pianiste. Dès l’âge de 9 ans, 
la découverte du piano s’impose comme une évidence. Depuis, cet instrument l’accompagne sans jamais 
la quitter. Portrait d’une Mont-Saint-Aignanaise passionnée et accomplie.

“Je n’aurais jamais fait autre chose que du piano !”, débute 
Laura Fromentin, qui habite Mont-Saint-Aignan depuis cinq 
ans. Son talent est rapidement repéré par une professeure, 
et à 12 ans, elle intègre le conservatoire de Boulogne-
Billancourt. “La rencontre avec cette dame a changé 
ma vie !”, s’enthousiasme-t-elle. Dès lors, son quotidien 
s’organise autour des touches noires et blanches. À 16 ans, 
elle décroche la médaille d’or du conservatoire de Rouen, 
avant de poursuivre sa formation dans la capitale.  
Là-bas, le niveau exigeant la pousse à redoubler d’efforts, 
et elle finit par être admise au prestigieux conservatoire 
national supérieur de musique et de danse de Paris. “J’avais 
une telle rage de vaincre que je n’ai rien lâché”, confie la 
pianiste, avouant s’entrainer jusqu’à 12 heures par jour. 
Sa carrière prend un tournant lorsqu’elle forme le duo 
Fromentin/Plancade, spécialisé dans le répertoire à deux 

pianos et quatre mains. Celui-ci se produit dans des lieux 
prestigieux comme les Invalides ou le Musée d’Orsay. 
En parallèle, la maison de disques EMI leur propose 
d’enregistrer un CD à Londres. Lorsqu’elle est en solo, 
elle joue, dans un orchestre, des œuvres majeures comme 
le Concerto n°3 de Beethoven et l’Aubade de Poulenc 
et se consacre aujourd’hui, principalement à la musique 
de chambre, collaborant régulièrement avec l’Opéra de 
Rouen ou l’orchestre de Lille. Le 9 avril, Laura Fromentin 
montera sur la scène de l’Espace Marc-Sangnier pour 
un ciné-concert autour de l’Histoire de Babar le petit 
éléphant, un projet imaginé avec l’autrice Oreli Gouel 
(voir page 14). “Son papa était mon accordeur de piano”, 
raconte-t-elle, soulignant le lien intime qui l’unit à cette 
création. Un rendez-vous chargé de sens pour cette 
pianiste qui suit inlassablement le fil de sa passion.
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Réduire  
les déchets :  
3, 2, 1, action !

En 2024, un diagnostic mené par l'Association des 
villes pour la propreté urbaine a montré que sur 53 
sites évalués à Mont-Saint-Aignan, 89 % d’entre 
eux étaient jugés très propres. Cependant, certains 
secteurs, tels les abords des commerces des places des 
Coquets et Colbert, présentent des problématiques 
spécifiques. Parmi les principales nuisances relevées 
figurent les papiers non alimentaires jetés sur la voie 
publique, les dépôts sauvages, les tags et l'affichage 
non autorisé, nécessitant des mesures ciblées 
pour renforcer la propreté dans ces espaces. 

Face aux attentes des habitants et dans une 
volonté d'améliorer le cadre de vie, la Ville pour-
suit son engagement en faveur de la propreté 
et de la gestion des déchets. En 2025, plusieurs 
mesures seront déployées, axées sur la réduc-
tion des déchets à la source, l’optimisation de la 
collecte et du tri, la lutte contre les incivilités et 
la mobilisation des acteurs locaux.
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 Un plan d’actions  
 déployé autour de 5 thématiques 

Entretenir 
l’espace public

Réduire  
& trier les déchets

Accompagner les 
habitants et usagers

Lutter  
contre les incivilités

Sensibiliser  
& concerter

 3 questions à… 

François Vion
1er adjoint en charge des finances  
& du développement durable

Gérard Richard
Conseiller municipal délégué 
chargé de la gestion des 
espaces publics

Pourquoi la Ville a-t-elle décidé d’intensifier 
son action sur les déchets en 2025 ?
La propreté urbaine est une priorité pour les habitants. En accord avec ses engage-
ments de mandature, la Ville entend renforcer ses efforts pour améliorer la propreté 
et réduire les déchets, en impliquant davantage les citoyens et les acteurs locaux. 
Cette démarche s'inscrit pleinement dans notre volonté de développement durable, 
affirmant ainsi notre engagement pour une ville plus propre et responsable.

Quelle mesure vous semble la plus marquante ? Et pourquoi ?
L’installation de caméras mobiles contre les dépôts sauvages est essentielle. Elle 
permettra d’identifier et de sanctionner les contrevenants, tout en sensibilisant la 
population à la propreté de l’espace public.

Comment les habitants peuvent-ils s’impliquer 
dans la gestion des déchets au quotidien ?
La propreté de notre ville est l’affaire de tous. Chacun peut contribuer en respectant 
le tri, en utilisant les équipements de collecte, en évitant de jeter des déchets dans 
la nature, en arrachant les herbes indésirables devant chez soi, ou en participant 
aux actions de sensibilisation. Réduire ses déchets à la source, en choisissant des 
produits en vrac ou en limitant les emballages, fait aussi une différence.

 Déchets et recyclage : démêlons le vrai du faux 
"Le tri, c’est trop compliqué  
et ça ne sert à rien"
✘ Trier ses déchets à domicile est indispensable. 

Si tous les déchets étaient collectés en vrac, le 
recyclage serait impossible. Une fois collectés, 
les déchets recyclables sont séparés par 
matière pour permettre leur valorisation.

"Tous les déchets triés finissent  
avec les ordures ménagères"
✘ Une grande partie des déchets recyclés 

est utilisée pour fabriquer de nouveaux 
produits et permet donc d'économiser des 
matières premières. Par exemple, 1 000 
tonnes de journaux récupérées permettent 
l'économie de 2 500 tonnes de bois !

"Le recyclage aide  
à réduire les déchets"
✔ Le recyclage permet de réduire la quantité 

de déchets envoyés en décharge ou en 
incinération et donc de limiter le coût associé 
à leur traitement. Pour être efficace, il doit 
être combiné à une réduction à la source.

"Les déchets plastiques se dégradent 
rapidement dans la nature"
✘ Le plastique peut mettre des centaines 

d'années à se dégrader, se fragmentant 
souvent en microplastiques, qui ont 
des conséquences importantes sur 
l’écosystème et sur notre santé.

Avec l'application MonTri et son module Tri Act, chaque geste 
de tri vous permet de cumuler des points pour gagner des 
cadeaux. La Ville s’associe à la Métropole Rouen Normandie 
pour vous offrir des entrées pour le centre aquatique 
Eurocéane ! Téléchargez l’application, scannez vos emballages 
et accumulez des points. Plus de 3 200 utilisateurs ont déjà 
déposé plus de 667 000 emballages. À vous de jouer !

MonTri : disponible sur Appstore et Android

Gagnez des récompenses  
 en triant vos déchets ! 

À
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ur • 200 corbeilles vidées, 
des papiers ramassés à la 
pince, du mobilier urbain  
nettoyé, des feuilles mortes  
ramassées par une équipe 
de 14 agents municipaux, 

• Acquisition d’une petite 
balayeuse pour entretenir 
les pistes cyclables et 
les espaces piétons.

• 52 colonnes à verre 
réparties sur l’ensemble 
de la commune.

• Poubelles bi-flux 
installées au centre 
sportif des Coquets.

• Service gratuit 
d'enlèvement des 
encombrants sur 
rendez-vous, assuré 
par la Métropole 
Rouen Normandie.

• Signalements des 
dépôts sauvages sur 
le site de la Métropole 
Rouen Normandie.

• Distributeurs gratuits 
de sacs à déjections.

• Nettoyage régulier des 
tags et des affichages 
non autorisés sur 
l’espace public.

• Contraventions en cas 
d'infraction (déjections 
canine, dépôts sauvages…)

• Campagnes de 
sensibilisation sur les 
dépôts sauvages, les 
déjections canines et 
l’affichage illégal.

• Cleanwalks organisées 
avec les élus municipaux.

• Réorganisation des 
équipes pour optimiser 
l'entretien des rues

• Augmentation du temps 
passé au ramassage des 
papiers et petits déchets.

• Renforcement du 
nettoyage des avaloirs 
et caniveaux dans les 
secteurs sensibles 
comme le quartier Saint-
André et le quartier de 
la rue des Chasses.

• Ajout de poubelles de 
tri près des colonnes 
à verre pour collecter 
bouchons, capsules et 
petits emballages.

• Généralisation du tri dans 
l’espace public avec des 
poubelles adaptées au 
parc du Village, au parc de 
loisirs et au panorama.

• Mise en place d’une 
procédure de gestion 
des déchets pour les 
événements municipaux.

• Amélioration de la 
communication sur le 
planning de collecte 
des encombrants.

• Remise en place 
d'affichage et de rubalise 
pour sensibiliser aux 
nuisances créées par 
les dépôts sauvages.

• Déploiement d'une 
caméra mobile sur 
les zones à risque 
pour identifier les 
contrevenants.

• Amélioration de 
l’entretien des panneaux 
d’affichage libre et 
création d’un nouvel 
espace d’affichage.

• Utilisation de l'outil 
“Mon avis citoyen” 
pour recueillir l’avis 
des habitants sur la 
propreté et les déchets.

• Semaine européenne du 
développement durable 
sur le thème des déchets.

Dimanche  
28 septembre 2025 : 
journée citoyenne 
dédiée à la propreté 
et aux déchets.

Un incident à signaler ? 
Rendez-vous sur  
www.montsaintaignan.fr/ 
signalement

Dossier
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Mercredi 2
Mômes en Lire

Découvertes d’albums et activités 
manuelles en lien avec le spectacle Un 
Bateau de la Cie Sans Soucis. Atelier 
gratuit destiné au jeune public.
16h, bibliothèque de l’EMS.
Dès 3 ans. Entrée libre. Et gratuite.  
Direction de la vie culturelle : 02 79 18 99 00.

Du mercredi 2 au dimanche 6
Cinéma

Lumière, l'aventure continue ! de Thierry 
Frémeaux, France, N&B, 2025, 1h44. 
Tarifs : 7 € / 3,60 €.  
Cinéma Ariel 02 35 70 97 97.

Mercredis 2, 9, 16, 23, 30
À vos mailles

Atelier tricot pour les débutants et/ou 
les confirmés qui souhaitent participer à 
la création d'un projet commun au profit 
d'une cause solidaire. 
14h, CCAS, 57 rue Louis-Pasteur.
Ouvert à tous.

Chaque jeudi et dimanche 
Randonnées

L’association Escapade rando propose 
des randonnées chaque jeudi et chaque 
dimanche. Distance : de 10 à 15 km. 
Selon conditions météo.
Départ à 13h15.
Lieux et informations pratiques :  
www.escapaderando.fr

Du lundi 7 au vendredi 18
Pôle ados MSA jeunes

Animations pour les 12/17 ans.  
Inscriptions sur l’espace famille.
Direction de l’enfance : 02 35 14 30 87.

Mercredi 9
Concert illustré

Histoire de Babar, le petit éléphant. 
La Mont-Saint-Aignanaise Laura 
Fromentin, pianiste à la renommée 
nationale, dont vous pouvez découvrir 
le portrait en page 9, revisitera avec 
vos enfants le célèbre album jeunesse 
de Jean de Brunhoff mis en musique 
par le compositeur Francis Poulenc. Sa 
musique illustrera les magnifiques et 
tendres images créées pour l’occasion 
par l’artiste rouennaise Oreli Gouel. 
Dans le cadre de Vacances en arts.
15h30, Espace Marc-Sangnier, l’Atelier.
Jeune public dès 3 ans. Gratuit sur réservation. 
Direction de la vie culturelle : 02 79 18 99 00.

Du mercredi 9 au dimanche 13
Cinéma

Tardes de Soledad d'Albert Serra, 
Espagne-France-Portugal, 2024, 2h05.
Tarifs : 7 € / 3,60 €.  
Cinéma Ariel 02 35 70 97 97.

Du mercredi 16 au dimanche 20
Cinéma

Deux sœurs de Mike Leigh, Grande- 
Bretagne, 2024, 1h38.
Tarifs : 7 € / 3,60 €.  
Cinéma Ariel 02 35 70 97 97.

Mercredi 23
Cinéfilou goûter

Nous voilà grands ! Des grandes 
histoires pour les tout-petits. 
Programme de 32 min. Goûter offert à 
l'issue de la séance.
16h15, cinéma Ariel.
À partir de 3 ans. Tarif : 3,60 €.  
Renseignements : 02 35 70 97 97.

Mercredi 23
Spectacle musical

Plongez dans l’univers fascinant de La 
Parade de poche, un spectacle signé par 
la compagnie des Frères Georges. Sous 
vos yeux, un brass-band pas comme 
les autres prend vie. Ici, les musiciens 
sont façonnés à partir de bois sculpté 
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Lumière sur 

aux formes étonnantes, tandis que les 
instruments mêlent fer blanc et inox.
Chaque marionnette fait une entrée 
remarquée, chaque instrument réserve 
son lot de surprises. Peu à peu, tout 
s’anime, la mécanique s’emballe, et 
la parade se lance au rythme d’une 
musique jouée en direct. Un spectacle 
où marionnettes et mélodies groovent  
à l’unisson !
10h30 et 16h, Maison de l’université.
Jeune public à partir de 3 ans. Tarif : 5 €. 
Renseignements et réservations au  
02 32 76 93 01 ou  
spectacle.culture@univ-rouen.fr

Du mercredi 23 au dimanche 27
Cinéma

Bergers de Sophie Deraspe,  
Canada-France, 2025, 1h53.
Tarifs : 7 € / 3,60 €.  
Cinéma Ariel 02 35 70 97 97.

Dès le vendredi 25
Exposition

Artiste passionnée de jeux vidéo et 
figure de proue de l’in-game photo-
graphie, Élise Aubisse vous propose 
de découvrir son surprenant travail. 
Arpentant les jeux tels que Star Wars 
Battlefront, Fallout et Mortal Shell, 
elle recherche des captures d’écran 
parfaites qu’elle n’hésitera pas à 
retravailler pour leur donner une 

dimension délibérément artistique. Sa 
démarche que l’on peut qualifier de 
néo-pictorialisme virtuel suscite un 
intérêt grandissant et réinterroge autant 
le statut de l’œuvre d’art que notre 
rapport au réel. 
Mardi, jeudi et vendredi de 13h30 à 18h, 
mercredi de 10h à 18h, samedi de 9h à 13h 
et de 14h à 17h. Espace Marc-Sangnier,  
la Galerie.
Entrée libre et gratuite. Direction de la vie 
culturelle : 02 79 18 99 00.

Suite en p. 16

©
 A

do
be

 S
to

ck
 -

 P
ep

ik
44

©
 JB

 D
ar

as
co

©
 É

lis
e 

A
ub

is
se

Luttons ensemble 
contre le frelon 
asiatique 
Avec la fin de l'hiver, les reines 
de frelons asiatiques sortent de 
leur dormance. Dès le printemps, 
elles construisent de nouveaux 
nids pouvant abriter jusqu'à 1 500 
frelons. Pour limiter la prolifération 
de cette espèce invasive menaçant 
l’Homme, les abeilles et la biodi-
versité, une conférence animée par 
Stéphane Ducuing, apiculteur mont-
saintaignanais bénévole, aura lieu le 
mardi 1er avril à 18h30 au cinéma 
Ariel. L’objectif est de sensibiliser les 
citoyens à l'identification du frelon 
asiatique, à son cycle de vie et aux 
impacts écologiques. En outre, un 
système de piège sera remis aux 
participants, en échange du suivi 
d’un protocole précis, respectueux 
de la biodiversité. L'an dernier, à 
l’issue d’une première conférence, 34 
pièges anti-frelons ont porté leurs 
fruits, avec 235 reines attrapées. 
Ensemble, agissons pour protéger 
nos écosystèmes : repérons, signa-
lons et piégeons le frelon asiatique !

Entrée libre et gratuite.  
240 places disponibles.

Game (L)Over :  
un concert  
vidéo-ludique
Avis à tous les nostalgeeks ! 
Vendredi 25 avril à 20h au Plateau 
130 de l’Espace Marc-Sangnier, 
préparez-vous à plonger dans 
l'univers décalé du concert vidéo 
ludique Game (L)Over, proposé 
par le groupe K-Rumba. Loin des 
concerts traditionnels, cette soirée 
mettra à l'honneur les plus célèbres 
thèmes de jeux vidéo dans une 
relecture musicale unique, où latin, 
jazz et fusion se rencontrent pour 
créer une expérience inédite. Porté 
par la bande de Romain Greffe, 
César de la musique de film 2019, le 
groupe réinterprètera des morceaux 
mythiques, comme le Nintendo 
Concerto ou la Final Fantasy Suite, 
invitant ainsi le public à revivre 
les moments iconiques des jeux 
vidéo. Le tout, sous une atmosphère 
chaleureuse et festive où il ne sera 
pas interdit de se laisser emporter 
par la musique pour danser !

Tarifs : 15 € / 10 € / 5 € / 1 €. Pass En 
famille : 30 € (2 adultes et 2 enfants). 
Direction de la vie culturelle :  
02 79 18 99 00. Billetterie en ligne : 
montsaintaignan.fr ou réservation par 
courriel à billetterie@montsaintaignan.fr
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Samedi 26
Yoga

Yoga parents-enfants / ados. Par le 
Mont-Saint-Aignan yoga sophrologie 
taichi qigong.
10h à 11h30, le Rexy.
Inscriptions en ligne sur  
yoga-sophrologie-taichi.fr

Samedi 26
Au fil des pages

Atelier d’écriture animé par Catherine 
Fleury.
10h30, Espace Marc-Sangnier, bibliothèque.
Gratuit. Direction de la vie culturelle :  
02 79 18 99 02.

Samedi 26
Randonnée de 

printemps

Le Cercle de l’école du Village vous 
propose sa randonnée de printemps. 
Parcours d’environ deux heures. Acces-
sible et ouvert à tous.
Départ à 14h30, devant l’école du Village. 
Renseignements : lecevmsa@gmail.com

Mardi 29
Jazz club

Carte blanche aux nouveaux profes-
seurs de l’École d'Improvisation Jazz ! 
Quatre musiciens de talent ont rejoint 
cette année l'EIJ : Nicolas Candé et 
Tristan Michel à la batterie, Louis 
Pineau à la guitare et Sergio Galvão au 
saxophone. Entourés d'invités surprise, 
ils uniront leurs univers pour revisiter 
l’œuvre d’un artiste incontournable : 
Georges Brassens. À travers leurs 
improvisations, ils vous inviteront à (re)
découvrir la richesse et la beauté des 
mélodies du célèbre compositeur.
20h30, Espace Marc-Sangnier, Plateau 130.
Tout public. Tarifs : 15 € / 12 € / 10 €.  
Réservation au 02 35 70 22 82 ou  
billetterie@cdn-normandie.fr

Retrouvez tous les événements du territoire sur sur www.montsaintaignan.fr 
L'intégralité de la programmation de l’Ariel est disponible en flashant ce QR code
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Vu sur les réseaux

État civil

Naissances
12/02 Capucine RIHAL
02/03 Hapsatou BA

Décès
03/01 Chantal BOURGOIN  

veuve MONNIER, 77 ans
31/01 Janine PIERRE  

veuve LOUVRY, 99 ans
02/02 Yvette MANCEL  

épouse CLÉPOINT, 96 ans
06/02 Francis DIGIAUD, 73 ans
07/02 Dominique GRIFFON, 67 ans

07/02 Daniel WARGNIER, 85 ans
08/02 Jean MARTENAT, 79 ans
08/02 Anne HAREL divorcée MORISSE, 

89 ans
09/02 Jeanne BECQUET  

épouse ROUSSEAU, 91 ans
12/02 René FRUSQUE, 92 ans
12/02 Roland VÉTIER, 70 ans 
15/02 Josette JÉGUES  

veuve DURANTHON, 92 ans
23/02 Denise BLONDEL  

veuve DUFLO, 95 ans
24/02 Michel AUVRAY, 95 ans

Vous aussi, n'hésitez pas à 
nous tagguer sur Facebook 
@VilledeMontSaintAignan, 
nous partagerons 
vos publications !

Un très bel hiver sportif  
pour l’Emsam !
Le début d’année 2025 
est particulièrement riche 
en excellents résultats 
pour l’Entente Mont-
Saint-Aignan Maromme 
Athlétisme (Emsam). 
Parmi ses brillantes 
performances, Elijah 
Pasquier se distingue par 
ses exploits. À 18 ans, il 
a récemment décroché le 
titre de vice-champion de 
France universitaire avec 
un saut de 2,12 m, son 
deuxième meilleur saut en 
carrière. Puis, il a remporté 
le concours de hauteur 
U20 avec 2,13 m, signant la meilleure performance européenne de 
la saison et la troisième mondiale en U20.
Mais l’Emsam ne se démarque pas uniquement par ses 
performances individuelles. En relais, l’équipe U18, composée de 
Louis Goux, Alexandre Boué, Marin Sonnière et Elijah Pasquier, 
s’est imposée championne de France avec un temps de 1’29”40, la 
meilleure performance française de la saison !
Pour honorer ces résultats prometteurs, un moment de convivialité 
a été organisé le 27 février dernier dans le hall du Complexe 
omnisports Tony-Parker, en présence de Gaëtan Lucas, adjoint 
chargé du sport et de la jeunesse, ainsi que des parents des 
athlètes. Bravo à eux, l’avenir s’annonce radieux !
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Aimer toujours et encore  
Mont-Saint-Aignan
Incivilités et vie en communauté…
Le sujet du dossier du mois est d'importance. En effet, qui n'a jamais 
pesté en passant devant un dépôt sauvage ? Il est, comme cela, des 
attitudes et des actes que l'on qualifie d'incivilités qui sont subis de 
façon répétée et finissent par devenir totalement insupportables.
On ne dépose pas n'importe quoi, (on nous a même signalé une 
personne déposant tranquillement 8 pneus au parc de la Risle). On 
ne dépose pas ses encombrants n'importe où, il y a des emplace-
ments pour cela. On ne dépose pas n'importe quoi, n'importe où, ni 
n'importe quand ; en effet, le ramassage se fait le 1er jeudi du mois 
et le dépôt doit se faire la veille.
L'installation de caméras de surveillance affectées à cet effet seront 
bien utiles pour sanctionner sévèrement ces incivilités très rapidement.
Mais les dépôts sauvages ne sont, malheureusement pas les seuls 
actes auxquels nous sommes confrontés au quotidien. Combien 
de rues sont dégradées à cause de travaux de construction d'un 
immeuble ou d'une maison ? Durant des semaines parfois les 
voisins subissent la présence de coulées de boues sur la chaussée. 
Remettre en état ce que l'on a dégradé à l'occasion de travaux est 
du ressort des entreprises, même s’il est souvent bien compliqué 
d'obtenir ces réparations.
Nous pouvons évoquer également les problèmes de stationnement. 
Il y a des quartiers, dans notre ville, où celui-ci est ponctuellement 
anarchique comme aux abords de restaurants le midi ou le soir. 
D'autres fois, ce sont des habitants qui confondent voie publique et 
domaine privé, en stationnant, par exemple, sur le bateau devant leur 
garage, en en revendiquant le droit, alors même que la loi l'interdit.
Il y a comme cela, beaucoup d'actes qu'il serait si simple d'éviter. Ce 
sont souvent les mêmes qui déposent leurs encombrants 3 ou 4 jours 
avant la date de ramassage, qui vont vilipender, à juste titre, l'attitude 
de jeunes place Colbert. En fait, l'enfer, c'est toujours les autres…

La majorité municipale

Mont-Saint-Aignan en vert et avec tous
Voilà 80 ans qu'on asperge les cultures de produits chimiques, nos 
sols et sous-sols en sont maintenant totalement imbibés. Les eaux 
sont quasiment toutes contaminées, y compris celles utilisées pour 
la distribution de l'eau au robinet et même pour la production d'eau 
minérale en bouteille.
En janvier, les habitants de Mont-Saint-Aignan ont reçu leur facture 
d'eau 2024, accompagnée d’une fiche de l'Agence Régionale de 
Santé indiquant que pour la première fois en 2023, le captage qui 
alimente notre commune a été classé C – eau de qualité insuffisante 
– du fait de la présence d’un produit de dégradation du pesticide 
chlorothalonil. Ravis de l’apprendre 2 ans plus tard. Heureusement, 
un bandeau précise que “de nouvelles connaissances scientifiques” 
ont depuis permis de reclasser cette molécule comme inoffensive 
ou presque. Ouf ! S’il n’était pas par ailleurs indiqué que 3 autres 
pesticides ont rendu l'eau non conforme en 2023.
Tout cela n’est pas clair et peut créer de la suspicion vis-à-vis des 
autorités. Dans le même temps, une nouvelle loi agricole revoit à la 
baisse les contraintes pour les agriculteurs, en particulier sur l’uti-
lisation des pesticides.
Lueur d’espoir, une autre loi a été adoptée le même jour pour 
réduire les risques liés aux polluants éternels – PFAS – dont beau-
coup résultent de la dégradation de pesticides, en renforçant les 
contrôles et en demandant un plan pour financer la dépollution des 
eaux potables.
L'eau est un besoin vital pour l'homme, les animaux et les plantes. 
Quand elle est partout polluée, c’est la vie sur terre qui est menacée. 
80 % des insectes européens ont déjà disparu et 30 % des oiseaux 
en France. Les cancers chez les personnes de moins de 50 ans ont 
doublé en 30 ans. Que faut-il de plus pour prendre les mesures qui 
s’imposent ?
Ce qui a imprégné les sols continuera à impacter la santé humaine 
et l’environnement, mais au moins, fermons les robinets en surface !

P. Magoarou, C. Leclerq, P. Conil, S. Nicq-Croizat 
f  msa.envert.avectous

Social-écologiste et républicain Mont-
Saint-Aignan écologique et solidaire
 Ce jeudi 27 février, le Débat sur les Orientations Budgétaires a 
eu lieu. Comme nous l'avions prévu, il avait le goût de celui de 2024. 
On y retrouve la même tonalité dans le choix du vocabulaire ; il est 
question de : préserver, entretenir, rénover, consolider, etc… Mais où 
sont donc passés les projets qui auraient fait évoluer notre ville ?
 Dans le fond, c’est toujours le même élément qui ressort, ce 
décalage entre l’ambition affichée et sa mise en œuvre concrète.
Car pour “faire rayonner le territoire” comme l'indiquait en 2022 le 
projet de mandature et rendre son attractivité au cœur de plateau, il 
aurait fallu être plus volontariste pour offrir aux habitantes et habi-
tants de Mont Saint Aignan un centre-ville digne de ce nom.
La place Colbert qui est le lieu vivant de notre cité n'en finit pas de 
dépérir après bientôt dix ans de mandat de cette majorité muni-
cipale  : on y glisse sur des dalles disjointes, on y constate des 
incivilités, voire des troubles à l'ordre public, et ce n'est pas le bâti-
ment “dit Colbert” bâtiment plus ou moins condamné par endroits 
qui vient en égayer la proximité.
 Bien évidemment, nous ne nions pas que la complexité budgé-
taire s'est encore accrue du fait des incertitudes liées à l'instabilité 
politique et aux coupes budgétaires annoncées. Et par ailleurs, 
nous saluons les réalisations menées pour la jeunesse (comme la 
végétalisation des cours d'école) ainsi que les efforts faits dans les 
domaines du sport et de la culture.
 Tout au long de notre mandat, cette absence de stratégie, 
de transparence, de déminage des potentiels foyers de crispa-
tion légitimes ont dénoté une incapacité à répondre aux nouvelles 
exigences d’associations de plus en plus étroites de nos concitoyens 
aux grands projets structurants. Ce qui fait lien avec la démocratie 
participative, laquelle est de plus en plus indispensable pour une “  
Ville ambitieuse et -réellement- proche de ses habitants”.

Claudie Maugé & Alexandre Riou

Agissons ensemble, Mont-Saint-Aignan
La mandature s’achève sur un bilan passable.
La présentation du Rapport d’orientation budgétaire, dernier sur 
une année complète de la mandature s’inscrit dans la continuité de 
ceux qui nous ont été présentés depuis 2020. Beaucoup d’ambitions 
mais peu de réalisations concrètes. Les échéances sont sans cesse 
repoussées. Ces atermoiements mènent Mont-Saint-Aignan dans 
l’impasse et cela se voit. Dans le classement des villes et villages 
où il fait bon vivre, Mont-Saint-Aignan est certes positionnée à la 
1er classe dans la catégorie des villes de 20 à 50 000 habitants, 
mais uniquement en Seine-Maritime. Dans le classement national, 
Mont-Saint-Aignan figure au 274e rang. Ce qui est nettement 
moins prestigieux qu’annoncé, est la conséquence d’une politique 
négligente menée ces 10 dernières années.
Ce rapport d’orientation budgétaire ne donne pas de perspectives.
Mont-Saint-Aignan, c’est autre chose que des tableaux de chiffres. 
C’est une histoire d’hommes et de femmes qui font société et qui 
aujourd’hui sont préoccupés car ils ont le sentiment que leurs 
problèmes sont éludés et que l’actuelle majorité les néglige. Le 
sentiment d’insécurité est réel et traduit une dégradation progressive 
du cadre de vie. Mont-Saint-Aignan reste la dernière ville qui n’a pas 
rénové son centre ville. Autour de nous, toutes les autres communes 
de l’agglomération ont entrepris de rénover leur cadre urbain, de 
l’adapter aux besoins d’aujourd’hui. Qu’en est-il pour Mont-Saint-
Aignan ? le seul projet qui avance est celui de la végétalisation des 
cours d’école. La rénovation de l’école Camus est repoussée à 2026 ; 
celle de la place Colbert à des échéances encore plus lointaines. Que 
dire du bâtiment en déshérence sur la place, dont on ne sait toujours 
pas ce qu’il va devenir ? Ces reports incessants menacent l’avenir de 
notre ville. Les groupes de la minorité dressent le même constat. Il 
est trop tard pour agir d’ici la fin du mandat. 

Stéphane Holé, Carole Bizieau,  
agissonsensemblemsa@gmail.com 
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Cette campagne est portée par la commission environnement 
& développement durable du Conseil municipal des enfants.

Rama�er
c’est bien joué ! 
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Avant de jeter vos encombrants,
contactez ma métropole au 0800 021 021

STOP
AUX DÉPÔTS

SAUVAGES
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